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-ENVÍOS-

Tepsa presenta 
su nuevo 
servicio courier
Tepsa Cargo amplía su 

oferta y ofrece su nuevo 

servicio corporativo, Tepsa 

Courier, una solución para 

los envíos diarios de paque-

tería y carga ligera. Tepsa 

Courier proyecta repre-

sentar el 20% de ventas to-

tales de Tepsa Cargo. 
-LABOR SOCIAL-

Energizer 
realizó campaña 
en Huaraz
Energizer llegó a Huaraz 

junto a la organización 

Techo para cumplir su 

compromiso de brindar 

iluminación a las perso-

nas que no cuentan con 

energía eléctrica. Se be-

neficiaron 50 familias 

y tres comunidades de 

Huaraz.

-NOMBRAMIENTO-

Nuevo gerente 
general en Oechsle
Gabriel Ortiz Alizieri asumió 

la gerencia general de Tien-

das Peruanas S.A., dueña 

de Oechsle. El ejecutivo ha-

bría renunciado reciente-

mente al puesto de direc-

tor de operaciones y logís-

tica de Supermercados Pe-

ruanos S.A. a fin de ocupar 

dicho cargo.

-CYBER PERÚ DAY-

250.000
personas participaron 

del Cyber Perú Day 2013 

organizado por la Cáma-

ra de Comercio de Lima. 

Se contabilizaron más 

de 100.000 cibercom-

pradores.

-LANZAMIENTO-

Nike LunarGlide+5 
llega al Perú
Nike amplía su portafolio de 

productos y lanza al merca-

do nacional sus nuevas za-

patillas LunarGlide +5, las 

cuales están 

diseñadas 

con tecnolo-

gía Dynamic 

Support para  

corredores y 

deportistas.

ENTREVISTAPIQUEO EMPRESARIAL

LUIS PUELL ZAPATA

La falta de pla-
nificación en la 
construcción de 
centrales eléctri-
cas será una de 

las causas de la futura crisis 
energética que se gestaría 
en el país, comentó ayer el 
ex presidente del directorio 
de Electro-Perú Guiller-
mo Castillo Justo, luego de 
recibir en Trujillo el Premio 
Elektrón. Este galardón 
es otorgado cada dos años 
por la Sección Perú del Ins-
titute of Electrical and Elec-
tronics Engineers (IEEE), 
el Colegio de Ingenieros del 
Perú y la Asociación Elec-
trotécnica Peruana.
––El consumo de energía 
per cápita se ha duplicado 
en los últimos 16 años y se 
presume que en el 2015 ha-
brá una crisis energética. 
¿Qué piensa sobre esto?
Vamos a tener energía en el 
2015, 2016 y 2017. Se están 
construyendo centrales 
importantes que pueden 
evitar alguna crisis y mu-
cho más con la presencia 
del gas de Camisea, que es 
una bendición de la natu-
raleza. 
––¿Entonces considera que 
no habrá crisis?
Puede haberla por la falta 
de planificación en la cons-
trucción de centrales de 
energía eléctrica. No existe 
un plan que dirija este tipo 
de inversiones y solo se des-
taca cuando un empresario 
invierte de manera aislada, 
pero ese no es el sentido. El 
Estado debe crear un plan 
nacional energético que 
sirva para guiar las inver-
siones a los lugares donde 
más se necesite energía.

“El Estado debe promover un 
plan nacional energético”

Guillermo Castillo 
Director de Protecna Consultores

––¿Esto pasa por una deci-
sión política?
Sí. Imagínese si entre 1990 
y 1993 no se hubiera hecho 
la reforma tarifaria de 
energía eléctrica –la cual 
dirigí–, quizá se hubiera 
afectado el crecimiento 
que tenemos ahora. En ese 
tiempo se tuvieron que ha-
cer varias reformas. Luego 
de la crisis del gobierno del 
presidente Alan García, 
el país quedó peor que 
después del bombardeo a 
Alemania.
––¿Qué cree que debe ha-
cer el Estado ahora?
El Estado, particularmen-
te, debe impulsar una 
planificación adecuada a 
lo largo de los años, la cual 
debe ser sólida para que no 
pueda ser cambiada en los 
distintos gobiernos. Que 
privatice las empresas esta-

tales de servicio de energía 
y se dedique a la labor de 
fiscalización y control. Y 
que impulse las investiga-
ciones de más reservas de 
gas. 
––¿Es más rentable la 
energía que se genera con 
hidroeléctricas o con re-
cursos térmicos?
Yo creo que ambas son casi 
iguales. Sin embargo, creo 
que la energía eléctrica que 
se genera con recursos tér-
micos puede hacerse con 
mucha más rapidez que en 
el caso de una hidroeléc-
trica, siempre y cuando 
tengas el recurso. Por otro 
lado, la decisión de qué 
tipo de central se necesita 
dependerá de la planifica-
ción que se impulse desde 
el Gobierno. 
––¿Cree que el Perú está en 
la capacidad de subvencio-
nar energía?
La subvención de energía 
eléctrica puede ser desas-
trosa. Cuando insistes en 
programas de subvención, 
no solo lo haces con el que 
más necesita, sino también 
con la gran empresa, la cual 
también se beneficia, y eso 
es malo. Pero si se insistiera 
en eso, creo que ese tipo 
de programas tendría que 
dirigirse de una manera  
muy específica y técnica. 
De lo contrario, podríamos 
padecer lo que ahora le 
pasa a Venezuela.
––¿Los proyectos de irriga-
ción en el norte y el sur que 
se encuentran en ejecución 
representan una oportuni-
dad para generar energía 
eléctrica?
Yo no voy a decir dónde es 
mejor instalar o construir 
una central de energía, pe-
ro sin ninguna duda estos 
proyectos representan una 
oportunidad. Las centrales 
energéticas se encuentran 
en el centro del país y por 
ese motivo tanto el norte 
como el sur pagan tarifas 
muy elevadas, pero cam-
biar eso no depende de las 
empresas privadas, sino –
insisto– de la planificación 
que impulse el Estado.

LUIS PUELL ZAPATA

PLAN. El ingeniero Guillermo Castillo comenta que el plan na-
cional energético debería trascender a los gobiernos.

ALTOS ANDES

-RODIUS LLEGA AL PERÚ- 

La marca coreana SsangYong lanzó al mercado 

la nueva Rodius, el monovolumen más amplio de 

Latinoamérica. La firma planea para este año crecer 

14% y cerrar el año con 1.100 unidades vendidas.

La firma hace cambio en  
su plana gerencial.

LIZ TASA/ARCHIVO

“ 
La energía eléctrica 
que se genera con 
recursos térmicos 
puede hacerse con 
mucha más rapidez 
que en el caso de una 
hidroeléctrica”.

“ 
Luego de la crisis 
del gobierno del 
presidente Alan 
García, el país quedó 
peor que después 
del bombardeo a 
Alemania”.
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